
“并非所有人都能参加”

9月19日， 天心区满庭芳小区
的肖先生看了本报报道后， 拨打报
名电话。 对方向肖先生提了好几个
问题， 称听证会并非所有人都可参
加。肖先生问，具备什么条件的市民
才能报名参加。对方没解释清楚，然
后将电话挂断。
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A04核心报道
【我是代表】

“听证战场”上为何难见硝烟
从报名到听证，本报记者亲历全程

“犀利哥”报名落选

记者致电报名。 在登记个人信
息后，对方问记者对于“管理办法”拟
听证内容有什么看法，并提示已列出
了四项：分别是维修资金交存主体和
时点、一次性表决模式、应急维修和其
他方面的意见。此外，记者还邀请了几
位朋友填表报名。其中一位直接询问
是否有劳务费。还有一位则表示印象
中听证会只是走过场，不愿费神。而记
者采访到一位业主则表示，他做了充
分的准备，但是最终没有被选上，感觉
是被召集单位有意淘汰掉了。他称，在
听证会相关工作人员的电话回访
里，提了不少犀利的意见，包括物业
维修资金的利息归属问题等。
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10月22日，记者才被通知参
加见面会， 初步确定将参加听证
会。这离正式听证仅剩8天。

在10月24日的见面会上，记
者获知已确定入选。

记者得知， 听证会陈述人共
计10人，其中业主代表3人，业主
委员会代表1人，物业服务企业代
表1人，街道代表1人，专家和律
师代表2人，建设行政管理部门代
表2人。这份名单，在听证会前并
未在媒体公布。

“这次确定名单有点仓促，没
有给听证代表留足调研时间。”对

此， 一位曾参加过省物价局组织
的相关立法听证会的人士表示，
他参加省级听证会时， 在召开的
15天前，组织方就在媒体上公布
了名单， 同时那次听证代表人数
也达20余人。

此外，记者注意到，在24日的
见面会上， 记者曾遇到一位湖南
商学院的学生， 她透露是老师让
她与法制办的工作人员联系报名
的，老师曾在政府部门任职。但在
30日的正式听证会上，这位原本
要参与旁听的学生临时被替换成
中南大学法学院学生。
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确定名单“有点仓促”

24日，法制办召集10位陈述
人和5位市民听证代表，在市政府
大楼一会议室召开见面会。

会上对听证纪律等进行了交
代，同时进行了发言预演。

当其中一名旁听代表提及
“雨花区物业试点存在的问题”

时， 长沙住建委的听证会陈述人
提醒这名代表在正式的听证会
上，在陈述环节最好不要提这个，
而是放到自由辩论环节。 但在30
日的听证会上，记者发现，这名代
表被要求不能参与辩论环节的发
言，她也未再次涉及到该问题。
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限时，多人发言被掐断

10月30日，听证会开始。
与见面会相仿，主持人宣布了会议

程序、纪律等相关事项后，依次进入陈
述人、辩论、旁听人发言环节。

陈述阶段，好几位代表的发言还未
结束，就被宣布“时间已到”，发言中断。

张因律师说， 她的几点建议就没来
得及说。湖南大学孔志周表示，关于资金
的保值增值问题，才阐述了几句就被“掐
断”，在后来的环节，他没有再补充阐述。

辩论环节， 记者针对维修
资金的时点问题， 就投资买房
者向2号陈述人提问。陈述人的
回应回避了问题。也正在这时，
6号陈述人举手，主持人批准其
发言。而记者也未能再次提问，
问题就此不了了之。按规则，辩
论环节本应反复讨论。

“听证现场”提前上演
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9月17日，听证定期。10月30日，听证会结束。一个多月的时间里，发生了哪些“听证故事”。
听证会是否在报名环节就设立门槛，听证代表是否存在“内定人员”？
此前，长沙听证会上多次爆出“听证帝”、“听证专业户”。为解此疑惑，记者决定主动报名，一探究竟。

■记者 黄定都

听证会现场。


